

Sowohl die Mitarbeiter als auch die IM sind zur noch bewußteren Einhaltung solcher Regeln der Konspiration zu erziehen und zu befähigen, wie sie in meinem Referat herausgearbeitet wurden.

Größerer Wert ist unbedingt auf Überprüfungsmaßnahmen auf Ehrlichkeit und Zuverlässigkeit der IM zu legen, um beispielsweise zu verhindern, daß IM operativ bedeutsame Kontakte und Verbindungen, ja sogar mehrmalige Reisen ins Operationsgebiet verschweigen. Dann brauchen wir uns nicht wundern, wenn der Feind in unseren IM-Bestand eindringen kann.

In diesem Zusammenhang einige Worte zu der vom Leiter der Bezirksverwaltung Gera aufgeworfenen Frage nach der Gewährleistung der Zusammenführung aller Informationen, die die Person unserer IM (einschließlich GMS) und deren unmittelbare Verbindungen betreffen.

Wenn derartige Informationen die für die Überprüfung der IM und für die Zusammenarbeit wichtig sind, nicht untergehen sollen, muß eine geeignete Lösung zur Gewährleistung ihrer Zusammenführung gefunden werden. Sie könnte unter Umständen so aussehen, daß die IM jeder Dienst Einheit sowie deren nahe Verwandte und Bekannte mit in die VSH-Kartei aufgenommen werden.